



CERCLE ALGÉRIANISTE NATIONAL

/ COMMUNIQUÉ DE PRESSE

LUNDI 10 MARS 2025

LE DÉCOLONIALISTE JEAN-MICHEL APHATIE AU CHEVET DU RÉGIME AUTORITAIRE ALGÉRIEN. LE CERCLE ALGÉRIANISTE CONDAMNE LES ALLÉGATIONS MENSONGÈRES DU JOURNALISTE.

Jean-Michel Aphantie a accusé dernièrement la France d'avoir massacré des centaines de villages en Algérie, comme les nazis en France à Oradour-sur-Glane, tuant femmes et enfants. « *La France a fait des centaines d'Oradour-sur-Glane en Algérie* », « *Les nazis n'existaient pas à l'époque, on ne s'est pas comporté comme eux. C'est eux qui ont agi comme nous l'avions fait en Algérie* » a-t-il affirmé. Et de rajouter que l'histoire coloniale avait un impact sur les tensions actuelles entre la France et l'Algérie. « *La situation serait peut-être différente aujourd'hui si la France reconnaissait officiellement ces faits et présentait des excuses* ».

Le Cercle algérieniste condamne les comparaisons délirantes du journaliste décolonialiste considérant qu'elles sont une insulte au peuple français et à son armée.

Le parallèle avec Oradour-sur-Glane, village martyr de la Seconde Guerre mondiale où 642 habitants furent massacrés par la division SS Das Reich est purement abject.

Ces mensonges grossiers, irresponsables, doublés d'une ignorance crasse, montrent que Monsieur Aphantie, encore une fois, en manipulant l'histoire coloniale de la France en Algérie, soutient la propagande diffusée par le régime algérien qui exprime sa haine contre notre pays de manière constante.

Il feint d'ignorer que ce territoire sans nom, sans frontières ni État, était habité par des Berbères, de cultures paganiste, chrétienne ou juive au VII^e siècle quand les arabo-musulmans l'ont conquis. Et que les nouveaux Maîtres, à cette époque, imposaient la conversion ou la mort. Mais aussi que lors du déclenchement de la guerre d'Indépendance en 1954, les premières victimes des rebelles n'étaient pas des soldats français, mais des civils, musulmans, chrétiens ou juifs, égorgés, poignardés, massacrés. Et que les pratiques terroristes menées par le FLN pendant toute la guerre ont fait (*avant le 19 mars 1962*) 32 837 victimes dont 29 674 Français musulmans et 3 163 Français européens. Il feint d'ignorer que ce même FLN a massacré environ 80 000 Harkis et enlevé 1 700 personnes dans les derniers mois de la souveraineté française sur l'Algérie.

Une fois de plus, Monsieur Aphantie tourne le dos à une démarche de paix et de réconciliation apaisée, réclamée par tant de Français et d'Algériens. Il s'inscrit dans le concert haineux et revancharde des affidés du régime algérien qui n'a qu'un seul objectif : masquer par un écran de fumée la faillite économique de son régime et la décadence du parti au pouvoir.

La France ne saurait accepter de telles contrevérités historiques sans réagir.

Le Cercle algérieniste s'étonne du silence du ministre de la Défense, ministre des Armées à l'heure même où est emprisonné dans les geôles algériennes aux motifs d'atteinte à la sûreté de l'État, de l'intégrité du territoire, de la stabilité et du fonctionnement des institutions, notre ami l'écrivain franco-algérien Boualem Sansal, connu pour ses prises de position critiques envers le régime algérien.

Le Cercle algérieniste invite ses adhérents et amis à manifester leur condamnation des propos tenus par Monsieur Aphantie auprès de l'ARCOM et à entreprendre toute démarche personnelle qu'ils jugeraient opportune.

Suzy Simon-Nicaise
Présidente nationale du Cercle algérieniste